



20º aniversario de ‘INTELIGENCIA ARTIFICIAL’, Revista Iberoamericana de I.A.

Federico Barber
Presidente de IBERAMIA
fbarber@dsic.upv.es



Con el actual Volumen 20, Número 59 se cumplen 20 años de *‘Inteligencia Artificial’*, Revista Iberoamericana de IA, que empezó a publicarse en 1997 por la Asociación Española de Inteligencia Artificial (AEPIA) y desde 2012 es editada por la Sociedad Iberoamericana de Inteligencia Artificial (IBERAMIA). Desde su inicio, han sido publicados 58 números, conteniendo muy diversos artículos científicos, resúmenes de tesis, números especiales y monografías temáticas.

En una breve referencia con motivo del 10º aniversario, publicada en el Vol.11, No.33 [1], puede verse un resumen de aquellos primeros 10 años de la revista (1997-2006). En esa época, el Dr. Lawrence Mandow era el editor y el portal electrónico estaba localizado en el departamento LCC de la Universidad de Málaga. A partir de entonces, nuevos cambios se han ido produciendo.

En 2010, siguiendo una cierta tendencia en la edición de revistas científicas, la revista pasó a publicarse únicamente en formato electrónico, con la versión impresa bajo petición. El Dr. José Riquelme asumió las tareas de edición, trasladándose el servidor a la Universidad de Oviedo. A finales de 2011, AEPIA cede la responsabilidad de la edición a la Sociedad Iberoamericana de Inteligencia Artificial (IBERAMIA).

De esta forma, a partir de 2012, se inicia una nueva etapa, edita la revista la Sociedad Iberoamericana de Inteligencia Artificial (IBERAMIA) y se traslada de nuevo su servidor al departamento LSI de la Universidad Nacional de Educación a Distancia (UNED). Inicialmente, asume el cargo de editor el Dr. Luis Paulo Reis y en 2013, la Dra. Ana García Serrano vuelve a responsabilizarse de la edición. Finalmente, en 2015, el Dr. Miguel A. Salido asume las tareas de edición, siendo el editor actual de la publicación. Aprovechando este 20º aniversario, el portal de la revista se ha actualizado a la última versión de OJS (3.0) y se ha trasladado a un servidor público de internet.

Como siempre, la revista sigue la política de acceso abierto mediante el estándar Open Journal System (OJS) [2], con el objetivo de la publicación con el más amplio acceso de trabajos originales de reconocida calidad científica, que reporten avances teóricos o aplicados en todas las ramas de la Inteligencia Artificial. Los artículos pueden ser escritos en español, portugués e inglés, y se someten a un proceso de revisión por pares utilizando el sistema doble ciego. Además de las contribuciones regulares, también publica números especiales monográficos sobre temas de especial relevancia para la comunidad de IA.

La revista está referenciada en diversos índices y bases de datos, nacionales e internacionales y, desde el Comité Ejecutivo de IBERAMIA y de su equipo editorial, pretendemos promocionar de forma significativa estos datos. El objetivo es llegar a ser una revista de referencia en el ámbito internacional, a la vez que un portal de difusión del progreso científico en las diversas áreas de Inteligencia Artificial en nuestro más cercano entorno latinoamericano.

En nombre de IBERAMIA, quiero agradecer el esfuerzo e interés de todo el equipo de personas que han hecho posible, número tras número, que la revista haya cumplido 20 años. A todos los que han colaborado de forma anónima en las tareas necesarias para la composición de su edición impresa y de su edición electrónica; a los miembros de su Comité Editorial y a los revisores que, número tras número, han ayudado a perfilar sus contenidos; a los editores y responsables de secciones; a los coordinadores de las monografías; a los autores, y a todos los lectores por su apoyo e interés. De algún modo, la revista ha sido testigo y portavoz de una gran parte de la evolución de la Inteligencia Artificial en nuestro entorno. Debemos felicitarnos por este aniversario.

Para acabar estos breves recuerdos, nada mejor que como también lo hicimos hace algunos años y que sigue siendo plenamente vigente. Como dijimos al principio, y en su 10º aniversario, y tras estos 20 años de historia, *la revista sigue estando en vuestras manos*.

Reconocimientos

Sirva esta referencia, para el reconocimiento y agradecimiento al esfuerzo, interés y dedicación de todos los editores, revisores, contribuyentes y personal técnico de apoyo que han hecho posible los 20 años de esta publicación.

Referencias

- [1] 10th anniversary of Artificial Intelligence, Iberoamerican AI Journal. *Inteligencia Artificial*, Vol.11, no.33, 2007 (<http://journal.iberamia.org/index.php/ia/article/view/521/>).
- [2] Open Journal Systems, Public Knowledge Project. <https://pkp.sfu.ca/ojs/>

<u>2016</u>	<u>2015</u>	<u>2014</u>	<u>2013</u>	<u>2012</u>
<u>2011</u>	<u>2010</u>	<u>2009</u>	<u>2008</u>	<u>2007</u>
<u>2006</u>	<u>2005</u>	<u>2004</u>	<u>2003</u>	<u>2002</u>
<u>2001</u>	<u>1999</u>	<u>1998</u>	<u>1997</u>	

20th Aniversary of 'INTELIGENCIA ARTIFICIAL', IberoAmerican Journal of A.I.

Federico Barber
President of IBERAMIA
fbarber@dsic.upv.es



With the current Volume 20, Number 59, 20 years of 'Artificial Intelligence' are fulfilled, the Ibero-American Journal of AI. The journal began to be published in 1997 by the Spanish Association of Artificial Intelligence (AEPIA) and since 2012 is published by the Ibero-American Society of Artificial Intelligence (IBERAMIA). Since the beginning, 58 issues have been published, containing very diverse scientific articles, thesis summaries, special issues and thematic monographs.

In a brief reference dedicated to the 10th anniversary, published in Vol.11, No.33 [1], a summary of the first 10 years of the journal (1997-2006) can be seen. At that time, Dr. Lawrence Mandow was the editor of the journal and the website was located in the LCC department of the University of Malaga. Since then, new changes have been taking place.

In 2010, following a certain trend in the edition of scientific journals, the journal changed to be published only in electronic format, with the printed version on request. Dr. José Riquelme assumed the editing role, moving the web server to the University of Oviedo. At the end of 2011, AEPIA cedes the responsibility of the edition to the Ibero-American Society of Artificial Intelligence (IBERAMIA).

In this way, starting in 2012, a new stage begins. The magazine is published by the Ibero-American Society of Artificial Intelligence (IBERAMIA) and its server is moved back to the LSI department of the Universidad Nacional de Educación a Distancia (UNED). Initially, Dr. Luis Paulo Reis assumed the position of editor and in 2013, Dr. Ana García Serrano (who was previously) returns to be the editor of the journal. Finally, in 2015, Dr. Miguel A. Salido assumes the editing role, being the current editor of the publication. Taking advantage of this 20th anniversary, the journal's website has been updated to the latest version of OJS (3.0) and has been transferred to a public internet server.

As always, the journal follows the open access policy through the Open Journal System (OJS) [2], with the objective of publishing, with the widest access, original works of recognized scientific quality, which report theoretical or applied advances in all branches of Artificial Intelligence. Articles can be written in Spanish, Portuguese and English, and undergo a double-blind peer review process. In addition to regular contributions, the journal also publishes special issues on topics of particular relevance to the AI community.

The magazine is referenced in various indexes and national and international databases and, from the Executive Committee of IBERAMIA and its editorial team, we intend to promote this data significantly. The objective is to become a reference journal in the international field, as well as a portal to disseminate scientific progress in the various areas of Artificial Intelligence in our closest Latin-American environment.

In the name of IBERAMIA, I would like to thank the effort and interest of all the team of people who have made it possible, number after number, that the magazine has turned 20 years. To all those who have collaborated anonymously in the tasks necessary for the composition of its printed and electronic edition; to the members of its Editorial Committee and to the reviewers who, number after number, have helped to outline its contents; to the Editors and section managers; to the coordinators of the monographs; to the authors, and to all readers for their support and interest. Somehow, the magazine has been a witness and spokesman for a large part of the evolution of Artificial Intelligence in our environment. We must congratulate ourselves on this anniversary.

To finish these brief memories, nothing better than as we did a few years ago and it is still fully valid. As we said at the beginning, and in its 10th anniversary, and after these 20 years of history, *the magazine is still in your hands.*

Acknowledgements

Serve this reference, to acknowledge and thank the effort, interest and dedication of all the editors, reviewers, authors and technical support staff that have made possible the 20 years of this publication.

References

- [1] 10th anniversary of Artificial Intelligence, Iberoamerican AI Journal. *Inteligencia Artificial*, Vol.11, no.33, 2007 (<http://journal.iberamia.org/index.php/ia/article/view/521/>).
- [2] Open Journal Systems, Public Knowledge Project. <https://pkp.sfu.ca/ojs/>

<u>2016</u>	<u>2015</u>	<u>2014</u>	<u>2013</u>	<u>2012</u>
<u>2011</u>	<u>2010</u>	<u>2009</u>	<u>2008</u>	<u>2007</u>
<u>2006</u>	<u>2005</u>	<u>2004</u>	<u>2003</u>	<u>2002</u>
<u>2001</u>	<u>1999</u>	<u>1998</u>	<u>1997</u>	